



# Dumping Social

Cher(e)s Collègues,



Ces 19 et 20 novembre, se sont déroulées les Assises de l'économie de la mer à Bordeaux : une délégation FO y était présente pour accompagner notre collègue, David Marteau Directeur adjoint des affaires publiques et européennes.



Durant ces deux jours, plusieurs tables rondes et conférences ont été organisées au sein du palais des congrès de Bordeaux dont certaines sur les dangers du Dumping Social et son impact néfaste et dangereux sur la pérennité des emplois français et européens. Lors de son intervention à la tribune et sans aucun jeu de mots, David Marteau est revenu et martelé l'impact catastrophique que cela représente pour notre activité et nos emplois.

A la tribune, était également présent Étienne Melliani Directeur général de DFDS, qui comme nous, prône cette lutte contre le Dumping social.



A cette occasion, nous l'avons interpellé sur le caractère ambigu de la position de la compagnie DFDS. En effet, celle-ci dénonce le Dumping social et en même temps, elle partage ses trafics avec P&O via un accord de réciprocité sur la capacité des ferries ; aggravant ainsi le dumping social !



Monsieur Melliani, tout d'abord embarrassé par cette question, a ensuite confirmé cet accord de réciprocité en précisant toutefois la fin de celui-ci il y a quelques mois, tout en rétorquant que s'il le fallait dans l'avenir il serait prêt à le renouveler pour garantir son modèle économique et social !

« Fais comme je te dis pas comme je fais ! »

FAIS C'QUE JE DIS,  
PAS C'QUE JE FAIS

Autre point marquant, nous avons sollicité et obtenu une entrevue avec le ministre de la Mer et de la pêche, Monsieur Fabrice Loher pour lui exprimer nos attentes et nos craintes sur les contrôles à quai qui viennent d'être lancés en catimini sur les ferries et qui ne semblent pas correspondre à l'esprit de la loi Française sur le Dumping Social. Même si des progrès ont été réalisés, il faut que l'administration se saisisse des décrets d'application et les applique avec sérieux et efficacité, beaucoup d'emplois sur le transmanche en dépendent.



Nous pensons avoir réussi à sensibiliser le Ministre à cette cause.

La lutte contre le Dumping Social est essentielle pour garantir nos emplois, nous devons être réactifs et vigilants ; deux grandes compagnies maritimes sont les mauvais élèves, elles cassent le modèle économique et social en employant des marins venus de pays émergents qu'elles exploitent au-delà des conventions internationales du travail ! Elles créaient une concurrence déloyale !

Ce combat est important pour nos emplois, nous devons ensemble le soutenir.



Vos élus FO resteront vigilants et mobilisés sur ce sujet.



Syndicalement,

Pour Force Ouvrière, Vincent Vanneauville et Stéphane Augé

